

Le Pèlerinage du Rosaire

à Lourdes, du 7 au 10 octobre 2009

avec Bernadette...

Prédicateur : frère Yves COMBEAU, o.p.

www.rosaire.org

Pèlerinage du Rosaire - Direction Générale - Impasse Lacordaire - 31078 Toulouse Cedex 4

Tél. 05 62 17 31 77 - Fax : 05 62 17 31 78 - E-mail : dg.pele@rosaire.org

Contacts pendant le Pèlerinage du Rosaire :

Philippe Jeannin : 06 03 27 34 98 • Olivier de Saint Martin : 06 20 11 93 18

Table des Matières

Présentation	2
La prédication	3
Le fr. Yves Combeau, prédicateur	
Les conférences	3
« Le message de Lourdes », P. Horacio Brito, recteur des Sanctuaires	
« Transmettre la foi », fr Yves Combeau, o.p.	
« Bernadette, de Lourdes à Nevers », Sr. Michelle Cœurderoy, de la Charité de Nevers.	
Les Nouveautés en 2009	4-6
Autour de la Foi	
Les autres conférences	
Les Témoignages	
Les Écoles	
Les Temps forts.....	7
Les Célébrations	
La marche vers Bartrès	
Le rosaire à la Grotte avec les jeunes	
La veillée du vendredi soir : avec Bernadette...	
Les animations.....	7
La décoration	
La bannière « Pèlerinage du Rosaire »	
Les intentions de prière	
Les composantes du Rosaire.....	9
Partenariats	9
Brève histoire du Pèlerinage du Rosaire	10

Présentation

Avec Bernadette...

Tel est le thème de cette année pour permettre à tous, pèlerins de la première fois ou pèlerins habitués, de renouveler la démarche de Bernadette. Le chemin de Bernadette n'est pas que topographique, il est aussi spirituel.

Au-delà de l'itinéraire qui relie le cachot à la Grotte et passe par l'église paroissiale ; au-delà du voyage qui mène Bernadette à Nevers, il est un chemin de vie que Bernadette nous invite à suivre aujourd'hui encore.

- Retrouvons Bernadette au cachot, résidence provisoire de la famille en situation difficile.
- Suivons Bernadette à la Grotte pour « voir » la Belle Dame et égrener notre rosaire en sa présence, pour boire à la fontaine et nous y laver.
- Accompagnons Bernadette à l'église et, nourris de l'Eucharistie qu'elle désirait tant, témoignons de l'Amour de Celui qui ne cesse de s'offrir à nous.
- Découvrons Bernadette à Nevers où, répondant à l'appel du Seigneur, elle se consacre au service de la charité.

Avec Bernadette...

- Pendant quatre jours, traversons la vie quotidienne, parfois difficile, comme une étape de notre chemin de foi.
- Accueillons le sourire de la Belle Dame qui nous attend à la Grotte.
- Nourrissons notre foi par les sacrements ici proposés : Eucharistie, Pénitence...
- Renouvelons en nous la charité par le service mutuel.

Avec Bernadette...

de Lourdes à Nevers, avançons nous aussi, sur le chemin de la sainteté, tout simplement.

Le prédicateur

le frère Yves COMBEAU, o.p.

Le frère Yves Combeau a trente-sept ans. il est parisien de cœur, mais sa famille a beaucoup déménagé dans toute la France. Prêtre depuis cinq ans, il appartient au couvent de l'Annonciation à Paris.

Historien de formation, il a publié quelques livres d'histoire et achève un travail sur le gouvernement de Louis XV, sujet bien éloigné de sa spécialité théologique, qui est la question de la foi et de la possibilité de parler de Dieu. Secrétaire général de la Province dominicaine de France, il n'en conserve pas moins une vie apostolique active dans deux directions : d'un côté, l'accompagnement des hommes politiques et des entrepreneurs, de l'autre les jeunes. Les hommes politiques avec la Conférence Olivaint et au sein du Service pastoral d'études politiques ; les entrepreneurs aux côtés du mouvement des Entrepreneurs et Dirigeants chrétiens (EDC).

Avec les jeunes, il a monté dans les caves de son couvent « la Cave du 222 », un bar associatif catholique, ainsi que « les Mardis du 222 », un cercle de formation théologique. La Cave du 222 est un lieu de convivialité et de rencontre qui réunit environ cent cinquante jeunes tous les vendredis, avec une prédication faite d'amitié et même de complicité, dans une commune quête du Christ, vérité de notre vie.

Fidèle au scoutisme qui l'a beaucoup marqué, le frère Yves est aussi aumônier scout à Paris (Saint-Philippe-du-Roule) ; il participe à la formation des chefs et a publié des romans et des ouvrages de pédagogie où prédominent les mêmes soucis d'amitié et de vérité.

Au Rosaire, il a été responsable des jeunes, et plus récemment il a participé aux conférences « Actualité et foi » et donné l'an dernier la conférence : "Comprendre ses petits enfants".

Pour le frère Yves Combeau, la jeunesse n'est pas qu'un fait ou un passage obligé de la vie, mais une véritable attitude spirituelle.

Être jeune, c'est éprouver un grand désir d'aimer et de grandir, ne pas se contenter de vérité toutes faites, chercher le Seigneur avec impatience. On peut être jeune à tout âge !

Les conférences

1 « Le message de Lourdes », P. Horacio Brito (mercredi)

Itinéraire spirituel de Bernadette.

2. « Transmettre la Foi », fr Yves Combeau (jeudi)

À partir du souci principal des parents et grands parents croyants, redécouvrir en quatre étapes comment éveiller la foi chez les jeunes.

3. « Bernadette, de Lourdes à Nevers », sœur Michelle Cœurderoy (vendredi)

Comment Bernadette a inscrit dans sa vie de Sœur de la Charité de Nevers le message reçu à Lourdes. Par sr Michèle Cœurderoy, supérieure générale des Sœurs de la Charité de Nevers.

Les nouveautés en 2009

Autour de la Foi

- **Art & Foi** : *Visages du Christ* : Puisque Jésus ne saurait être représenté en toute exactitude à raison de sa sainteté de Fils de Dieu, les artistes ont usé d'une grande liberté. Il y a ainsi divers visages du Christ. Chacun exprime à sa manière la foi et la culture des artistes et de ceux qui ont prié grâce à ces images. La première conférence nous conduira à l'intelligence des icônes ; la seconde à l'attention à la passion ; la troisième présentera des images modernes : une même foi ! une multiplicité de chemins pour rencontrer le Christ. Avec le fr. Jean-Michel Maldamé.

- **Actualité & Foi** : Accueillir les événements du monde et de l'Eglise : prendre le recul nécessaire à leur compréhension. Relecture et échange autour de questions d'actualité qui ont marqué l'année ou marqueront celle à venir ; une manière d'exercer notre regard et notre usage des médias. « Quand l'église fait débat », « l'embryon, enjeu de la bioéthique », « du bon usage d'Internet » : trois rendez-vous animés par Martin FERON, rédacteur en chef du Jour du Seigneur, et Mgr Bernard Podvin, porte-parole de l'épiscopat. Avec la participation de Jean-Marie Guénois, rédacteur en chef adjoint chargé des religions au Figaro et Fabienne Soulard, journaliste de la rédaction du jour du Seigneur.

- **Développement durable & Foi** : Le développement durable est-il le dernier truc politiquement correct à la mode ? ou s'agit-il d'un enjeu vraiment vital de notre communauté humaine d'aujourd'hui et de demain ? Et quel rapport cela a-t-il avec la spiritualité de toute personne, et tout particulièrement avec la foi des chrétiens ? Venez donc le découvrir par vous-même... en participant à l'atelier animé par Patrick Vincienne et Céline Weymann, laïcs dominicains.

- **Raison & Foi** : *Place de l'homme dans l'univers* : "D'où venons-nous ? Où allons-nous ? Qui sommes-nous ?" Ces questions hantent la conscience humaine depuis toujours. Les réponses varient selon les cultures et les religions. La culture moderne est marquée par la science. Les conférences présenteront un dialogue entre un scientifique (Gilles Godefroy) et un frère dominicain (fr. J-Michel Maldamé). Chaque conférence sera divisée en deux : un exposé des connaissances actuelles venues de la science sur l'univers, la vie et l'homme suivi d'une réflexion théologique.

- **Violence & Foi** : Nous sommes tous un jour témoins de violence dans la vie quotidienne, dans la vie sociale, et dans la vie du monde. Il nous arrive même d'être dérouterés par notre propre violence sans savoir qu'en faire. La Bible connaît cette réalité. À la suite des analyses de René Girard sur la Bible, nous tenterons de démonter quelques mécanismes de la violence, pour mieux les repérer et tenter ainsi d'y remédier. Par sœur Anne Lécu.

Les autres conférences

- **Aux origines du Rosaire:** Intercession, méditation et célébration. Comment l'histoire éclaire et enseigne ce qu'est le Rosaire et comment cette richesse peut être source d'inspiration pour l'Église de notre temps. Par le fr Serge Tyvært.
- **Face à la crise : *l'Espérance chrétienne*.** La crise économique de 2008... Ses causes, ses effets, ses impacts. Réflexions et perspectives. Par François Domergue, économiste, enseignant-chercheur, qui nous aidera à poser un regard chrétien sur la crise qui a bouleversé les systèmes économiques mondiaux et atteint bon nombre d'entre nous.
- **L'apprentissage de la Sainteté :** Quelques exercices pratiques pour devenir un(e) saint(e) du vingt-et-unième siècle, fort de l'expérience des saints d'hier, à la lumière du Saint-Esprit. Par le fr. Philippe Verdin op, auteur de *Un homme de cœur n'est jamais seul* - à quel saint se vouer aujourd'hui ? (Bayard 2009).
- **La joie de servir les malades :** Conférence du Dr Alessandro de Franciscis, médecin permanent du Bureau des Constatations médicales.
- **Saintes d'Orient :** Les séminaristes orthodoxes accueillis par le Centre œcuménique Istina (Paris) présenteront quelques figures de saintes vénérées par les chrétiens d'Orient. Une table ronde s'ensuivra sur le culte des saints dans l'Église orthodoxe (animée par le fr. David-Le-Duc Tiaha, op et Jean-Laurent Pinard).
- **Vie de prêtres :** En cette année sacerdotale, nous vous proposons quelques témoignages sur le prêtre : le Père Perrin, le Curé d'Ars et un regard missionnaire. Mercredi : *Que votre joie soit parfaite !* Le fr. Augustin Laffay dresse pour nous le portrait spirituel du P. Perrin, dominicain († 2002). Aveugle dès l'enfance, religieux et prêtre contre les apparences, engagé dans la Résistance, mais en tout Homme de Dieu, apôtre de la Charité. Il place l'Amour au-dessus de tout. Une figure pour cette année sacerdotale. Jeudi : *Jean-Marie Vianney, un évangéliste au cœur de feu*. En replaçant le curé d'Ars dans son contexte historique, il peut encore nous parler aujourd'hui dans la situation de crise que nous vivons (vocations, sécularisation, indifférence religieuse). L'élan apostolique de Jean-Marie Vianney est une belle illustration de ce verset d'Évangile : "Ce que dit la bouche, c'est ce qui déborde du cœur". Vendredi : Une table ronde animée par le fr Benoît-Joseph Colonval évoquera l'annonce de l'Évangile en Irak, en Haïti et en Afrique.

Les Témoignages

- **Au service des Bernadette aujourd'hui :** À l'écoute de Marie et sur les pas de Bernadette, la fraternité Bernadette reçoit la grâce de participer en Église à l'œuvre de Salut en menant une vie simple, humble et fraternelle, enracinée dans la prière ; en s'offrant comme œuvre de compassion au service des petits et des humbles dans un quartier de souffrance ; en étant un lieu d'éveil à la vocation et à la mission baptismale. Avec Aymeric O'Neill et la Fraternité Bernadette.
- **À l'épreuve du handicap :** Olivier est marié, père de famille. Belle situation (Directeur des affaires financières dans un grand groupe). Femme et enfants adorables. Un soir, après avoir raccompagné la Nounou à son domicile sur sa moto, une voiture lui grille la priorité. C'est le terrible accident. Après quelques mois de coma, Olivier se réveille paralysé jusqu'à la poitrine. Aujourd'hui, il réapprend à vivre autrement.
- **Vie spirituelle et grand âge :** Évolution de la vie spirituelle à travers les épreuves de la vieillesse et de la maladie. La Communauté des Petites sœurs dominicaines de Beaune apportera son témoignage de foi dans le grand âge.

Les Écoles

Six propositions à 18h sous forme de « cours du soir » ou d'Heure Sainte, sorte de formation permanente, pour développer en nous la vie baptismale.

- **À l'École de la Bible** : Le frère Didier Pentecôte apportera trois enseignements sur la "visitation". Mercredi : Dieu nous visite / "Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël parce qu'il a visité son peuple" (Lc 1, 68). - Jeudi : Jésus habite chez nous / "Il me faut aujourd'hui demeurer dans ta maison" (Lc 19, 5) - Vendredi : Se visiter mutuellement / "Vous m'avez visité" (Mt 25,3 6).
- **À l'École de l'Eucharistie** : Le fr. Francis Marneffe, auteur de « Faites ceci en mémoire de moi », animera à 18h une heure sainte, à la Chapelle de l'Adoration Eucharistique, pour nous aider à retrouver l'attitude et la prière qui conviennent devant le Saint-Sacrement.
- **À l'École de la foi** : La foi comme héritage à transmettre, par le fr. Ph. Dockwiler, op.
- **À l'École de la Prière** : La prière : un bien long apprentissage. Avec la méditation (mercredi) nous contemplerons le Christ à travers sa Parole pour devenir son image. Avec l'oraison (jeudi) nous laisserons Dieu imprimer l'icône de la Trinité en nous. Avec l'intercession (vendredi) nous signifierons notre communion fraternelle et universelle. Avec le fr Arnaud Lamouille, op.
- **À l'École du Rosaire** : Vivre le mystère du Christ en méditant le Rosaire. Avec sr Michelle-Marie Marchand, op et fr. Jacques Ambec, op.
- **À l'École de la Vie chrétienne** : Trois frères proposent de revisiter ce qui exprime notre vie chrétienne : La foi, l'espérance et la charité.
 - Mercredi, avec le fr. Dominique Barré : *La foi, ce ne s'est pas tout voir, tout comprendre mais c'est tout croire en entrant progressivement dans le mystère du Christ, celui de notre rédemption.* Le pèlerinage de foi de la Vierge Marie est le chemin qu'il faut suivre
 - Jeudi, avec le fr. Augustin Pic : *J'espère en Toi, mon Dieu, vivant, mystérieux.* Réflexion, méditation et échange sur une vertu théologale, sans laquelle la foi s'épuiserait et la charité se refroidirait. Elle donne aux Saints cette force et cette légèreté que nous admirons et c'est d'elle que vécut Marie, à qui nous chantons chaque soir "*Spes nostra, Salve*".
 - Vendredi, avec le fr Dominique-Raphaël Kling : "*Aimez vous les uns les autres*" ou le commandement à une liberté nouvelle. Nous méditerons sur l'invitation du Christ à la charité. Le mot lui-même est usé et abîmé. Nous retrouverons ensemble la fraîcheur de cet appel, inspiré des réflexions de Benoit XVI dans sa lettre "*Deus caritas est*".

Les temps forts

Les célébrations

Chaque journée est rythmée par une grande célébration : messe le matin, procession l'après-midi et le soir.

La marche vers Bartrès

Jeudi, à l'issue de la messe, le Rosaire-Jeunes (plus de 1000 jeunes), accompagnés des Hospitaliers, Commissaires et Hôtessees qui auront été titularisés au cours de la messe, partiront à pied vers Bartrès, porteurs des intentions de prière des pèlerins. Après un pique-nique servi sur place, ils reviendront pour la procession eucharistique de l'après-midi. Ils seront accompagnés de Mgr Jacques Blaquart, évêque auxiliaire de Bordeaux.

Le rosaire à la Grotte avec les jeunes

Durant tout le pèlerinage, des équipes de jeunes se relaieront pour aller au-devant des pèlerins et recueillir leurs intentions de prière qu'il mettront en forme et intercaleront dans la méditation du Rosaire, le soir à 18h à la Grotte ou qu'ils colleront sur deux portraits géants de Bernadette à restituer.

La veillée du vendredi soir : avec Bernadette...

Une veillée sera proposée aux pèlerins le vendredi soir. Conçue comme une évocation de la vie de Bernadette à partir de textes, notes et prières de Bernadette et de témoignages lors du procès de Béatification. Des chants traditionnels de Lourdes seront interprétés par La Chorale paroissiale de Lourdes.

Les animations

La décoration

Devant l'église Sainte Bernadette, deux panneaux de 2 x 3 m seront fixés sur un char sur lesquels seront collées à l'envers les intentions de prière des pèlerins. De teintes différentes, ces papiers seront ajustés de manière à faire apparaître deux grands portraits bien connus de Bernadette : au moment des apparitions à Lourdes, en religieuse à Nevers.

La bannière « Pèlerinage du Rosaire »

Dans le style des bannières existantes depuis les années 50 et des cinq bannières des mystères lumineux réalisés l'an dernier, une nouvelle bannière représentant la Vierge donnant le Rosaire à saint Dominique, vient compléter et achever la série. Elle a été réalisée par Monique Brillant en feutrine sur toile d'après un carton d'une bannière des années 50, réalisée pour le Pèlerinage du Rosaire de Savoie.

Les intentions de prière

Tout au long du pèlerinage, des jeunes iront à la rencontre des pèlerins pour recueillir leurs intentions de prières. Les intentions de prières seront reprises, le soir à 18h à la grotte, lors du chapelet médité avec les jeunes puis collés sur deux panneaux pour réaliser deux portraits de Bernadette.

Cette rencontre entre les générations de pèlerins et les jeunes constitue une véritable école de prière pour eux et les aide à exprimer leurs propres intentions.

Deux nouveaux directeurs...

le directeur général : frère Olivier de SAINT MARTIN, o.p.

Le frère Olivier de Saint Martin, de la Province et du couvent de Toulouse, est originaire de Picardie.

Né en 1970, il est le second d'une famille de quatre garçons. Après des études d'ingénieur en agriculture à Beauvais, il entre en vie religieuse en 1993 et est ordonné prêtre en 2001. Au cours de sa vie religieuse, il a vécu en France et à l'étranger (Canada, Haïti) et a exercé des ministères assez divers.

Aumônier de scouts et de guides, de fraternités comprenant des enfants handicapés, il devient vicaire de la paroisse Notre-Dame du Rosaire à Toulouse en 2005. En 2006, il est nommé curé de cette paroisse contigüe au couvent des dominicains de Toulouse et ce, jusqu'à aujourd'hui.

Parallèlement à cette charge, le frère Olivier a poursuivi des études en théologie des sacrements et enseigné cette matière (en particulier les sacrements de l'eucharistie, du mariage, de l'onction des malades et de la pénitence) en différents lieux.

Au cours de sa formation comme frère dominicain, le frère Olivier a connu Lourdes et le Pèlerinage du Rosaire. D'abord comme aumônier dans les services nationaux (Ados et Jeunes Adultes) et en salle de malades avec la région de Toulouse.

En octobre 2004, il est nommé directeur régional du Pèlerinage du Rosaire pour la région Midi-Pyrénées dont Lourdes fait partie d'ailleurs. Ses quatre années de directeur régionale qui lui ont permis de découvrir autrement la grâce de Lourdes, une grâce qui dépasse les seuls jours du pèlerinage car elle s'épanouit tant chez les pèlerins que chez les membres de l'hospitalité, les commissaires, les hôtessees et les choristes tout au long de l'année.

Depuis quelques mois, le frère Olivier se prépare à ses prochaines fonctions de Directeur général en accompagnant les préparatifs de ce pèlerinage !

le directeur national de l'Hospitalité : frère Serge TYVÆRT, o.p.

Originaire de Franche-Comté, ingénieur des Arts et Métiers, le frère Serge Tyvaert appartient à la communauté des frères dominicains de Nancy. Né en 1970, il a fait profession religieuse en 1997 et a été ordonné prêtre en 2003.

Au sein du Pèlerinage du Rosaire il a rempli successivement plusieurs fonctions : commissaire (Equipe n°9), aumônier-adjoint en salle de malades, membre de l'équipe organisatrice du Rosaire-Jeunes puis directeur régional des sections de Bourgogne Franche-Comté de 2002 à 2008, à la suite du Père Bochin, et de Lorraine Champagne Ardennes de 2005 à 2006. Au cours de ces mandats, il a encouragé l'inscription de nombreux lycéens à servir au Pèlerinage du Rosaire. Il a assuré la responsabilité de la Commission Transport jusqu'en 2008 et coordonné l'organisation des 22 trains spéciaux du Pèlerinage en lien avec les responsables régionaux.

Il a également accompagné les nombreuses Equipes du Rosaire de Bourgogne Franche-Comté en tant qu'aumônier régional de 2006 à 2008. Cette année, il a achevé une licence en théologie orthodoxe et une seconde licence canonique à l'Institut Supérieur de Pastorale Catéchétique de Paris.

Remplies de moments intenses, ses années au Rosaire ont été marquées par sa joie de servir les pèlerins, avec les hospitaliers, les lycéens, les hôtessees et les commissaires.

Les composantes du Rosaire

Les Pèlerins

Combien seront-ils cette année ? L'inquiétude de la Grippe A est passée derrière la crise : de nombreux désistements ces dernières semaines nous amènent à penser qu'il y aura moins de monde qu'en 2007, 2008 restant une année exceptionnelle.

L'Hospitalité

L'Hospitalité du Rosaire représente cette année 4000 membres, répartis en 300 médecins et infirmières, 160 aumôniers, 987 brancardiers et 2500 hospitalières, pour accompagner et entourer les 1600 personnes malades inscrites au Rosaire,.

Les Commissaires

Pour assurer le service d'ordre, les déplacements des foules et le bon déroulement du Pèlerinage, les Commissaires seront au nombre de 400.

Les Hôtesse

Pour accueillir les Pèlerins et se mettre à leur service, les orienter et les renseigner, pas moins de 180 hôtesse seront mobilisées cette année.

La Chorale

La Chorale du Rosaire est constituée de 125 membres assidus, auditionnés à intervalles réguliers. Elle est animée par le fr. François Xavier Ledoux.

Un groupe de choristes enregistre désormais en mai les chants de l'année pour offrir un outil de travail de qualité et de prière.

Les Jeunes

Ce sont près de 1300 jeunes cette année, malgré les désistements de 5 établissements scolaires inquiets de la grippe A, provenant de 33 établissements scolaires, lycéens ou collégiens, qui participeront au Pèlerinage cette année avec leur établissement et sur un programme approprié.

La tente « Repos-Repas »

Une tente « Repos-Repas » installée sur le quai Boissarie permet aux jeunes qui logent parfois loin des sanctuaires, de se poser entre deux services ou de soulager le self de l'Abri Saint-Michel à l'heure du déjeuner.

Un accueil personnalisé est assuré pour les aider à partager leur expérience du pèlerinage ou leur service auprès des malades. Les jeunes sont parfois bouleversés à un moment ou un autre du pèlerinage : il est bon d'accompagner cette expérience.

Partenariats

Le Jour du Seigneur

L'équipe du *Jour du Seigneur* retrouvera cette année encore les pèlerins du Rosaire, avec une proposition de projections adaptées au thème et actualisées à des situations contemporaines.

La Revue du Rosaire

Le frère Didier Vernay, directeur de publication de La Revue du Rosaire, est présent au pèlerinage.

Brève histoire du Pèlerinage du Rosaire

Un pèlerinage dans l'esprit de la famille dominicaine, soucieux de l'annonce de l'Évangile aux pauvres, aux petits, aux malades, aux blessés de la vie... par la prédication, les conférences et de multiples activités, chaque année en octobre.

Nous sommes en 1908 : Lourdes fête les 50 ans des Apparitions. Les PP Vayssière et Luquet déplorent l'absence des dominicains dans les processions. De retour au couvent, le P. Luquet convainc le directeur du Rosaire de Toulouse d'organiser en octobre un pèlerinage pour les « Rosaristes » toulousains. Le 17 octobre, un train spécial quitte Toulouse avec 700 pèlerins. Faute de place, 400 autres gagnent Lourdes par train régulier. Le premier rassemblement est un succès.

Dès 1909, des malades font partie des mille pèlerins de Toulouse auxquels s'adjoignent de nombreux isolés des environs. Dès 1911, le Dr Boissarie constate une guérison. L'essor des Confréries du Rosaire, la ferveur des Rosaristes et le dévouement des hospitaliers stimulent le Pèlerinage du Rosaire. Au fil des ans, le pèlerinage grandit. Pendant la guerre de 14-18, 2 000 à 3 000 pèlerins sont fidèles à Lourdes. Le pèlerinage déborde Toulouse pour s'élargir aux rosaristes des couvents voisins.

Dès 1922, il est appelé le Pèlerinage National du Rosaire. Il est déjà considéré comme l'un des plus nombreux de l'année et l'un des plus beaux. En 1924, il faut dédoubler les cérémonies pour les 10 000 pèlerins présents.

Malgré la crise économique de 1933, 20 000 pèlerins sont venus pour l'Année Sainte de la Rédemption. L'organisation est alors relayée par tous les couvents de France. Dans la procession eucharistique, dix-sept miraculés du Rosaire guéris depuis 25 ans. La crise de 1936 n'entame pas la fréquentation jusqu'à la veille de la Guerre. 1939 : malgré la mobilisation, quelques toulousains sont là. « Il ne fallait pas laisser se rompre la chaîne des pèlerinages, mais il fallait surtout venir supplier et implorer la victoire », lance le P. Lascabettes.

Chaque année les Rosaristes de Toulouse se donnent rendez-vous à la Grotte : une poignée en 1940, mais 25 000 à déposer le Cierge de la France aux pieds de l'Immaculée en 1942. En 1944, malgré l'interdiction de pèlerinages, 6 000 pèlerins se rendent individuellement à la Grotte pour la fête du Rosaire ; 50 000 pour le pèlerinage de la Libération. Les années d'après-guerre sont fécondes. La participation reste massive et l'art et la manière du P. Baron font rapidement du Rosaire un incontournable.

Après lui, le P. Abeberry, s'emploie à faire entrer le souffle de Vatican II. C'est l'époque d'une grande créativité qui porte le pèlerinage jusqu'à l'aube de l'an 2000 malgré une baisse de participants liée aux changements d'attitudes et d'habitudes des pèlerins : le pèlerin s'individualise, vient vivre une démarche plus personnelle. L'organisation s'adapte pour rester fidèle à sa réputation.

Le Pèlerinage du Rosaire est une belle collaboration de la famille dominicaine francophone en Europe. Les hospitaliers, commissaires, hôtesse, choristes bénévoles se retrouvent en région entre deux pèlerinages. Si les pèlerins restent nombreux, l'avenir repose sur tous ceux qui, en s'inscrivant en région, sont solidaires des pèlerins malades ou démunis, pour leur permettre de venir aussi à Lourdes.

Depuis 1994, le Pèlerinage du Rosaire est structuré en une Fédération d'Associations, titulaire de l'agrément de tourisme. La fédération réunit 21 associations régionales en France métropolitaine et dans les DOM, ainsi qu'une antenne en Guyane, en Suisse et en Belgique.